

## 5月20日 清里小校区（清里小体育館）

### 【質問】

Q1	新しい中学校づくり準備委員会にて、様々な案件に協議・検討し決めていくというのはわかりました。保護者の意見も大事にして欲しいので、現段階で保護者向けのアンケートなどの実施予定はありますか？
A	準備委員会の下部組織として部会を設置します。準備委員会や各部会で協議を行う中で、アンケートを取るべきとなった場合は、アンケートを実施し、保護者の方々の意見を伺いたいと考えています。
Q2	なぜ2年後なのか？
A	1学年2学級となると、法律に定められた配置数の問題で、免許外での指導を行わざるを得ない状況になり、教職員は自分の専門教科に加え、専門外の教科指導を担当しなければなりません。そうすると、生徒たちと向き合う時間がどうしても少なくなります。生徒たちにとってより良い教育環境を求めるのならば、本当は今すぐにでも統合を行い、改善を図りたいと考えています。
Q3	年度によって今後11学級になるなら、小規模校扱いではないか？
A	年度によっては11学級になる年、12学級になる年がありますが、11学級になったとしても、12学級と同じ教職員数が配置されます。これは義務標準法という公立学校の学校規模や教職員の配置数について規定する法律より定められていますので、教職員数は確保できます。
Q3	新しい中学校づくり準備委員会にて、決めていく項目が20項目程挙げられていますが、これを2年間で決めていくということなのでしょうか？
A	準備委員会、各部会を早急に立ち上げて、令和6年4月に間に合うように、協議を進めていく予定です。
Q4	通学路の安全面の確保について、生徒が1人で安全に登下校するために、防犯カメラ設置などは現段階で想定をされていますか？
A	防犯カメラや防犯ブザーの設置を想定しています。ただ設置については警察等との調整が必要になってまいりますので、今後、生徒たちが安全に通学できるように協議していきたいと考えています。
Q5	今後のスケジュールは、具体的に作成されているのか？
A	現在、計画（案）の策定を行っており、皆様のご意見を受けて計画の決定をおこないます。その後は、6月または7月には早急に準備委員会、各部会を立ち上げ、令和6年の統合の向けての協議に入っていきます。様々な予算を必要とする案件や学校の改修工事等は、今年度中の補正予算または、令和5年の当初予算に組み込み、統合に向けて進めていく予定です。
Q6	他の校区の説明会であった意見や質問を公開して欲しい。
A	今後、ホームページや町のLINE等で情報を発信していく予定です。説明会の内容については録音をしております。全文の掲載ではなく、要点のみの記載となりますが、発信していく予定です。

## 【意見】

- 少数の意見も大事にして進めて欲しいです。期間が短いので、保護者の隅々の意見まで、反映できるのか心配です。
- 現在の中学1年生は統合する際に3年生となり、受験の時期に統合となるので、急激に環境が変わることに保護者は心配です。
- 通学距離が長くなり通学時間が長くなることに伴い、家庭での学習の時間が短くなるデメリットと、専門の教職員が指導するメリットを比較したときにどちらを優先させるべきなのか。
- 若い人が住みたいと思える町にしないと、人口も維持できないし、財政も厳しくなっていくと思う。中学校が1つしかない魅力のない町に住みたいとは思えない。選択肢がないということは、住みにくい町となると思います。
- 一部の人達だけで、統合するということを決めているのか、疑問に思います。
- 2年後というのが適正なのか、準備期間がもっとあれば、納得した上での入学ができると思います。2年後では準備が全然整ってないのではないかと感じています。
- 統合は早い方がいいと考えています。
- 2年間で決めていく項目が多いので、突貫工事みたいに決めていくのは、子供たちのことを考えると、どうなのかと思います。
- 通学に関して、特に長洲小、清里小校区の生徒たちが帰宅する時間帯は外国人研修生が集団で帰宅する時間と被るので心配です。
- 他の市町村から転入してきましたが、長洲町を選んだ理由の一つは学校が近いことだったので、もっと早い時期に、中学校が統合すると聞いていたら、長洲町に住むことはなかったと思います。2年後、統合した際に対応ができるか心配です。
- 通学距離と防犯面の問題は、1校閉校することで中学校の予算が浮くと思うので、浮いた財源で、スクールバスの運行など対策を検討して欲しいです。
- 統合という問題をもっと慎重に、丁寧に進めて欲しいと思います。すごく急いでいるように感じますので、住民がもっと納得できる形で進めて欲しいと思います。
- 先生方がつらい思いをされている状況はあると思いますが、急いでいる感は否めない、今の子供たちに納得してもらい、平等にできるのか、一番影響を受けるであろう、今の中学1年生たちのことを考えると、1年半程での統合はどうかと思います。
- 閉校することで、維持費を下げたり、予算を圧縮出来たりいい面もあるとは思いますが、短い期間でうまく統合ができるのか疑問です。もっと真剣に考えて欲しいです。

※この他にも、説明会終了後に個別のご質問・ご意見等をいただきましたが、こちらには説明会の中での内容のみ掲載しております。ご了承ください。